

令和2年4月10日

厚生労働大臣 加藤勝信 殿

医政局長 吉田 学 殿

地域医療を守る病院協議会 議長 武久洋三

公益社団法人全国自治体病院協議会

会長 小熊 豊

公益社団法人全国国民健康保険診療施設協議会

会長 押淵 徹

全国厚生農業協同組合連合会

経営管理委員会 会長 雨宮 勇

一般社団法人日本慢性期医療協会

会長 武久 洋三

一般社団法人地域包括ケア病棟協会

会長 仲井 培雄

一般社団法人日本公的病院精神科協会

会長 中島 豊爾

### 新型コロナウイルス感染症に従事する医療機関・医療者への支援に関する要望について

昨年12月に中国武漢市で初めての患者が報告された新型コロナウイルス感染症は、今や全世界に感染が拡大し、わが国でも5,000名に達する感染者数となりました。4月7日には、緊急事態宣言が7都府県に発令され、感染拡大を防ぐための感染経路の遮断は社会的に進められているところではございますが、全国的に感染はすでに蔓延状態に近づき、医療体制の破綻が懸念されております。

当協議会の各会員病院におきましても、様々な感染防御策がとられておりますが、地域の責任ある医療機関として、感染リスクを背負いながら、非常にセンシティブな状況で業務に励んでおります。病院内においても、予め、PCR検査陽性者が出た場合のために、隔離病室を準備するなど、経済的にも、人的にも苦慮している現状がございます。

さらに、新型コロナウイルスへの対応により、一般的な診療が滞っている病院もあり、他の疾患を有する患者の重症化も危惧しているところです。

現在は、新型コロナウイルス感染症患者については、各都道府県の感染症指定医療機関等において対応している状況でございますが、当協議会の各会員病院においても、未曾有の社会的感染症対策に各病院の医療従事者は前線に立つ覚悟をもって対応しております。

このような状況下におきまして、次のことを要望致したく、ご配慮賜りますようお願い致します。

当協議会は、都市部に限らず、地方都市やへき地、離島、小規模市町村などで、引き続き住民の命と健康を守ることに努力いたしたいと思っております。

記

- 1 新型コロナウイルス感染症拡大に伴う医療機関への助成金の支給
- 2 感染症対応時の防護具（マスク、消毒液、ガウン、保護メガネ等）および重症患者治療室に整備すべき人工呼吸器、心電図モニター等の安定的な供給と価格指導
- 3 PCR 検査体制の迅速な整備
- 4 新型コロナウイルス感染症拡大に伴う医師、看護師等への危険に対する手当の支給ならびに補償への対応
- 5 感染症指定医療機関以外の医療機関においても、新型コロナウイルス感染症への対応に関連する診療報酬上の特例的な対応
- 6 新型コロナウイルス感染症拡大に伴う非常事態が終息する（収束ではない）までの期間について、医療従事者の配置等に関する柔軟な医療法等の適用

以上

# 地域医療を守る病院協議会 概要

## 目的

本会議は、地方に多くの病院を有する団体が、地域における医療を守るにおいて抱える共通の課題について、議論、意見交換を行うとともに、国等に対し提案・行動することを目的とする。

## 名称

地域医療を守る病院協議会

## 設立日

平成29年9月28日

## 参加団体

全国自治体病院協議会、全国厚生農業協同組合連合会、  
全国国民健康保険診療施設協議会、日本慢性期医療協会、  
地域包括ケア病棟協会、日本公的精神科病院協会

## 協議テーマ

- 地方における医師不足と医師偏在対策について
- 地方の病院に対する診療報酬のあり方について
- 医師の働き方改革について
- 総合診療専門医について
- その他適宜

## 歴代議長

- 平成29年度 邊見 公雄(全国自治体病院協議会)  
平成30年度 中村 純誠(全国厚生農業協同組合連合会)  
令和元年度 押淵 徹(全国国民健康保険診療施設協議会)  
令和2年度 武久 洋三(日本慢性期医療協会)

## 活 動

平成29年9月6日、医師の地域偏在対策についての提言を厚生労働省医政局長他に提出(関係5団体名での提出)

平成29年9月28日、第1回会議を開催

平成29年10月26日、平成30年度診療報酬改定へ向けた地域医療に関する提案を厚生労働省保険局長他に提出

平成29年12月5日、医師需給分科会における医師の地域偏在対策に係る議論についての意見書を医療従事者の需給に関する検討会及び医師需給分科会構成員他に提出

平成30年3月16日、医療機関に対する労働基準監督署の対応のあり方についての要請を厚生労働省に提出

平成30年4月27日、新専門医制度に関する要望を日本専門医機構に提出

平成30年9月19日、医師の働き方改革にかかる政府検討に向けた提言及び医療機関における消費税負担の補填方法の再検討についての要請を厚生労働大臣に提出

平成31年3月22日、地域医療を守るための医師偏在解消並びに働き方改革にかかる提言を厚生労働大臣に提出

令和元年7月4日、令和2年度診療報酬改定へ向けた地域医療に関する提案を厚生労働省保険局長に提出

令和元年11月18日、医療法施行規則の一部を改正する省令案に関する意見書を厚生労働大臣に提出

令和2年4月10日、新型コロナウイルス感染症に従事する医療機関・医療者への支援に関する要望書を厚生労働大臣に提出

今後、医師の地域偏在対策、総合診療専門医、働き方改革等の課題について地方の視点から協議し、関係省庁等に対する提案・行動